

Guía de Estudio Bíblico

1 Samuel 17

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo 1 Samuel 17 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

Queridos lectores, en esta guía de estudio bíblico nos sumergiremos en el capítulo 17 del libro de 1 Samuel, donde encontraremos la inspiradora historia de David y Goliat. A través de preguntas reflexivas, respuestas fundamentadas en la Palabra y un vocabulario clave, descubriremos lecciones profundas sobre valentía, fe y confianza en Dios. ¡Prepárense para ser desafiados y fortalecidos en su relación con el Señor a medida que exploramos juntos este pasaje tan poderoso! ¡Que este estudio sea una fuente de bendición y crecimiento espiritual para todos ustedes!

Estudio de 1 Samuel 17

Lee el capítulo 1 Samuel 17 y luego contesta estas preguntas:

¿Quiénes se congregaron para la guerra en Soco, entre Soco y Azeca, en Efes-damim? (1.1)

¿En qué valle acamparon Saúl y los hombres de Israel? (1.2)

¿Qué altura medía Goliat, el paladín filisteo? (1.4)

¿Qué pesaba la coraza de malla de Goliat? (1.5)

¿Qué pesaba la punta de la lanza de Goliat? (1.7)

¿Cuántos hijos mayores de Isaí se habían ido a la guerra con Saúl? (1.13)

¿Qué llevó David al campamento para sus hermanos? (1.17)

¿Qué respuesta recibió David cuando preguntó por las

recompensas para quien venza a Goliat? (1.26)

¿Qué arma utilizó David para vencer a Goliat? (1.49)

**¿Qué hizo David con la cabeza de Goliat después de vencerlo?
(1.54)**

**¿Qué hizo Saúl cuando vio a David salir a enfrentarse con Goliat?
(1.55)**

**¿Qué respondió David cuando Saúl le preguntó de quién era
hijo? (1.58)**

Introducción a 1 Samuel 17: El desafío de Goliat y la victoria de David

En este capítulo de 1 Samuel, se relata cómo los filisteos y los israelitas se preparan para la batalla, con un gigante llamado Goliat desafiando al pueblo de Israel. A pesar del miedo y la incredulidad de muchos, el joven David se presenta como voluntario para enfrentarse a Goliat. Con valentía y fe en Dios, David derrota al gigante y asegura la victoria para Israel, demostrando que el poder de Dios es más grande que cualquier adversidad.

Leer el Capítulo 1 Samuel 17

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Los filisteos reunieron sus ejércitos para la guerra, se congregaron en Soco, que es de Judá, y acamparon entre Soco y Azeca, en Efesdamim.

2 También Saúl y los hombres de Israel se reunieron, acamparon en el valle de Ela, y se pusieron en orden de batalla contra los filisteos.

3 Los filisteos estaban sobre un monte a un lado, e Israel estaba sobre otro monte al otro lado, quedando el valle entre ellos.

4 Salió entonces del campamento de los filisteos un paladín llamado Goliat, oriundo de Gat, que medía seis codos y un palmo de altura.

5 Llevaba un casco de bronce en su cabeza y vestía una coraza de malla; la coraza pesaba cinco mil siclos de bronce.

6 En sus piernas tenía canilleras de bronce y una jabalina de bronce a la espalda.

7 El asta de su lanza era como un rodillo de telar y la punta de su lanza pesaba seiscientos siclos de hierro. Delante de él iba su escudero.

8 Goliat se paró y dio voces a los escuadrones de Israel, diciéndoles: – ¿Para qué os habéis puesto en orden de batalla? ¿No soy yo el filisteo y vosotros los siervos de Saúl? Escoged de entre vosotros un hombre que venga contra mí.

9 Si él puede pelear conmigo y me vence, nosotros seremos vuestros siervos; y si yo puedo más que él y lo venzo, vosotros seréis nuestros siervos y nos serviréis.

10 Hoy yo he desafiado –añadió el filisteo– al campamento de Israel; dadme un hombre que pelee conmigo.

11 Al escuchar Saúl y todo Israel estas palabras del filisteo, se turbaron y tuvieron mucho miedo.

12 David era hijo de aquel hombre efrateo, oriundo de Belén de Judá, llamado Isaí, el cual tenía ocho hijos. En tiempos de Saúl este hombre era ya viejo, de edad muy avanzada,

13 y los tres hijos mayores de Isaí se habían ido a la guerra para seguir a Saúl. Los nombres de sus tres hijos que se habían ido a la guerra eran: Eliab, el primogénito, el segundo, Abinadab, y el tercero, Sama.

14 David era el menor. Siguieron, pues, los tres mayores a Saúl,

15 pero David había ido y vuelto, dejando a Saúl, para apacentar las ovejas de su padre en Belén.

16 Salía, pues, aquel filisteo por la mañana y por la tarde, y así lo hizo durante cuarenta días.

17 Y dijo Isaí a David, su hijo: «Toma ahora para tus hermanos un efa de este grano tostado y estos diez panes; llévalo pronto al campamento a tus hermanos.

18 Estos diez quesos de leche los llevarás al jefe de los mil; fíjate si tus hermanos están bien y trae algo de ellos como prenda».

19 Mientras tanto, Saúl, ellos, y todos los de Israel, estaban en el valle de Ela, peleando contra los filisteos.

20 Se levantó, pues, David de mañana, y dejando las ovejas al cuidado de un guarda, se fue con su carga como Isaí le había mandado. Llegó al campamento cuando el ejército salía en orden de batalla y daba el grito de combate.

21 Se pusieron en orden de batalla Israel y los filisteos, ejército frente a ejército.

22 Entonces David dejó su carga en manos del que guardaba el bagaje, y corrió al ejército; cuando llegó preguntó por sus hermanos, si estaban bien.

23 Mientras hablaba con ellos, aquel paladín que se ponía en medio de los dos campamentos, llamado Goliat, el filisteo de Gat, salió de entre las filas de los filisteos diciendo las mismas palabras, y lo oyó David.

24 Todos los hombres de Israel que veían a aquel hombre huían de su presencia y sentían gran temor.

25 Y cada uno de los de Israel decía: «¿No habéis visto a aquel hombre que ha salido? Él se adelanta para provocar a Israel. Al que lo venza, el rey le proporcionará grandes riquezas, le dará a su hija y eximirá de tributos a la casa de su padre en Israel».

26 Entonces habló David a los que estaban junto a él, diciendo: – ¿Qué harán al hombre que venza a este filisteo y quite el oprobio de Israel? Porque ¿quién es este filisteo incircunciso para que provoque a los escuadrones del Dios viviente?

27 El pueblo le repitió las mismas palabras, diciendo: «Así se hará al hombre que lo venza».

28 Al oírlo hablar así con aquellos hombres, Eliab, su hermano mayor, se encendió en ira contra David y le dijo: –¿Para qué has descendido acá? ¿A quién has dejado aquellas pocas ovejas en el desierto? Yo conozco tu soberbia y la malicia de tu corazón; has venido para ver la batalla.

29 –¿Qué he hecho yo ahora? ¿No es esto mero hablar? –dijo David.

30 Y, apartándose de él, se dirigió a otros y les preguntó de igual manera; y el pueblo le dio la misma respuesta de antes.

31 Fueron oídas las palabras que había dicho David, y se lo contaron a Saúl, que lo hizo venir.

32 Dijo David a Saúl: –Que nadie se desanime a causa de ese; tu siervo irá y peleará contra este filisteo.

33 Dijo Saúl a David: –Tú no podrás ir contra aquel filisteo, y pelear con él, porque eres un muchacho, mientras que él es un hombre de guerra desde su juventud.

34 David respondió a Saúl: –Tu siervo era pastor de las ovejas de su padre. Cuando venía un león o un oso, y se llevaba algún cordero de la manada,

35 salía yo tras él, lo hería y se lo arrancaba de la boca; y si se revolvía contra mí, le echaba mano a la quijada, lo hería y lo mataba.

36 Ya fuera león o fuera oso, tu siervo lo mataba; y este filisteo incircunciso será como uno de ellos, porque ha provocado al ejército del Dios viviente.

37 Jehová –añadió David–, que me ha librado de las garras del león y de las garras del oso, él también me librerá de manos de este filisteo. Dijo Saúl a David: –Ve, y que Jehová sea contigo.

38 Saúl vistió a David con sus ropas, puso sobre su cabeza un casco de bronce y lo cubrió con una coraza.

39 Ciñó David la espada sobre sus vestidos y probó a andar, porque nunca había hecho la prueba. Y dijo David a Saúl: –No puedo andar con esto, pues nunca lo practiqué. Entonces David se quitó aquellas cosas.

40 Luego tomó en la mano su cayado y escogió cinco piedras lisas del arroyo, las puso en el saco pastoril, en el zurrón que traía, y con su honda en la mano se acercó al filisteo.

41 El filisteo fue avanzando y acercándose a David, precedido de su escudero.

42 Cuando el filisteo miró y vio a David, no lo tomó en serio, porque era apenas un muchacho, rubio y de hermoso parecer.

43 El filisteo dijo a David: –¿Soy yo un perro, para que vengas contra mí con palos? Y maldijo a David invocando a sus dioses.

44 Dijo luego el filisteo a David: –Ven hacia mí y daré tu carne a las aves del cielo y a las bestias del campo.

45 Entonces dijo David al filisteo: –Tú vienes contra mí con espada, lanza y jabalina; pero yo voy contra ti en el nombre de Jehová de los ejércitos, el Dios de los escuadrones de Israel, a quien tú has provocado.

46 Jehová te entregará hoy en mis manos, yo te venceré y te cortaré la cabeza. Y hoy mismo entregaré tu cuerpo y los cuerpos de los filisteos a las aves del cielo y a las bestias de la tierra, y sabrá toda la tierra que hay Dios en Israel.

47 Y toda esta congregación sabrá que Jehová no salva con espada ni con lanza, porque de Jehová es la batalla y él os entregará en nuestras manos.

48 Aconteció que cuando el filisteo se levantó y echó a andar para ir al encuentro de David, David se dio prisa y corrió a la línea de batalla contra el filisteo.

49 Metió David su mano en la bolsa, tomó de allí una piedra, la tiró con la honda e hirió al filisteo en la frente. La piedra se le clavó en la frente y cayó a tierra sobre su rostro.

50 Así venció David al filisteo con honda y piedra. Hirió al filisteo y lo mató, sin tener David una espada en sus manos.

51 Entonces corrió David y se puso sobre el filisteo; tomó su espada, la sacó de la vaina, lo acabó de matar, y le cortó con ella la cabeza. Cuando los filisteos vieron muerto a su paladín, huyeron.

52 Se levantaron luego los de Israel y los de Judá, dieron gritos de guerra y siguieron tras los filisteos hasta el valle y hasta las puertas de Ecrón. Muchos filisteos cayeron heridos por el camino de Saaraim hasta Gat y Ecrón.

53 Regresaron los hijos de Israel de perseguir a los filisteos, y saquearon su campamento.

54 Entonces David tomó la cabeza del filisteo y la trajo a Jerusalén, pero sus armas las puso en su tienda.

55 Cuando Saúl vio a David que salía a encontrarse con el filisteo, dijo a Abner, general del ejército: –Abner, ¿de quién es hijo ese joven? Abner respondió:

56 –¡Vive tu alma!, oh rey, que no lo sé. Y el rey dijo: –Pregunta de quién es hijo ese joven.

57 Cuando David volvió de matar al filisteo, Abner lo tomó y lo llevó ante Saúl. David llevaba en su mano la cabeza del filisteo.

58 Saúl le preguntó: –Muchacho, ¿de quién eres hijo? David respondió: –Soy hijo de tu siervo Isaí de Belén.

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Cómo podemos enfrentar nuestros propios 'gigantes' en la vida, como lo hizo David contra Goliat, confiando en la fortaleza que nos da Dios?

¿Qué podemos aprender de la valentía y la fe de David al estar dispuesto a enfrentar peligros aunque sea considerado 'inferior' por aquellos que lo rodean?

¿De qué manera podemos confiar en Dios y en su poder para superar situaciones difíciles, como lo hizo David en medio de la adversidad?

¿Qué importancia tiene la preparación y la confianza en uno mismo, como lo demostró David al afirmar que Dios lo había librado del león y del oso, antes de enfrentarse a Goliat?

¿Cómo podemos aplicar el ejemplo de David en nuestra vida

diaria, recordando que la victoria proviene de Dios y que Él es quien nos fortalece en nuestras batallas personales?

Vocabulario

ave: Criatura alada que hace referencia a las criaturas celestiales mencionadas en la Biblia.

cayado: Palo largo y curvado utilizado por los pastores para guiar al ganado.

coraza: Armamento utilizado para proteger el torso en la antigüedad.

escudero: Persona que acompañaba a un guerrero en la batalla para asistirle y protegerle.

espada: Arma blanca de filo largo y agudo utilizada en combate.

filisteos: Pueblo antiguo que habitaba en la costa suroeste de Canaán y que rivalizaba con los israelitas en la Biblia.

Jehová: Nombre utilizado en la Biblia para referirse a Dios.

león: Feroz animal carnívoro de gran tamaño y fuerza mencionado en la Biblia como una amenaza para las ovejas de los pastores.

pedra: Roca sólida de tamaño pequeño que David utilizó en su honda para derrotar a Goliat.

sacudir: Mover algo bruscamente de un lado a otro con violencia.

Samuel: Profeta y juez de Israel que jugó un papel importante en la elección de David como rey.

Saul: Primer rey de Israel que se enfrentó a los filisteos y cuya historia se narra en la Biblia.

Sión: Monte en Jerusalén considerado sagrado y centro espiritual en la antigüedad.

tributo: Pago o impuesto obligatorio que se realiza a un gobernante o país como muestra de lealtad o sumisión.

valle: Terreno de forma deprimida y alargada situado entre montañas o colinas.

zarza: Arbusto espinoso mencionado en la Biblia donde se apareció Dios a Moisés en forma de fuego.

Respuestas de Referencia: 1

Samuel 17

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de 1 Samuel 17

¿Quiénes se congregaron para la guerra en Soco, entre Soco y Azeca, en Efes-damim? (1.1):

Los filisteos

¿En qué valle acamparon Saúl y los hombres de Israel? (1.2):

Valle de Ela

¿Qué altura medía Goliat, el paladín filisteo? (1.4):

Seis codos y un palmo

¿Qué pesaba la coraza de malla de Goliat? (1.5):

Cinco mil siclos de bronce

¿Qué pesaba la punta de la lanza de Goliat? (1.7):

Seiscientos siclos de hierro

¿Cuántos hijos mayores de Isaí se habían ido a la guerra con Saúl? (1.13):

Tres hijos

¿Qué llevó David al campamento para sus hermanos? (1.17):

Un efa de grano tostado, diez panes y diez quesos de leche

¿Qué respuesta recibió David cuando preguntó por las recompensas para quien venza a Goliat? (1.26):

Recibirá grandes riquezas, la hija del rey y exención de tributos para su familia

¿Qué arma utilizó David para vencer a Goliat? (1.49):

Una piedra y una honda

¿Qué hizo David con la cabeza de Goliat después de vencerlo? (1.54):

La llevó a Jerusalén

¿Qué hizo Saúl cuando vio a David salir a enfrentarse con Goliat? (1.55):

Preguntó a Abner de quién era hijo David

¿Qué respondió David cuando Saúl le preguntó de quién era hijo? (1.58):

Soy hijo de tu siervo Isaí de Belén

¡Gracias por estudiar con nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

<https://bibliabendita.com>

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto de nuestras últimas actualizaciones:

- **Grupo de Whatsapp:** bibliabendita.com/whatsapp
- **Canal de Whatsapp:** bibliabendita.com/canalwhatsapp
- **Instagram:** [@biblia_bendita](https://www.instagram.com/biblia_bendita)
- **Telegram:** t.me/bibliabendita2
- **Facebook:** facebook.com/bibliabendita
- **Twitter/X:** [@bibliabendita](https://twitter.com/bibliabendita)
- **Chat Bibliabendita:** chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909